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第８回小樽市民の歯科口腔保健を考える会 議事録 

【要 旨】 

開催日時 平成２９年６月２７日（火） 午後６時５５分から午後８時３５分 

開催場所 小樽市保健所３階会議室 

出席状況 ○小樽市歯科医師会 

加藤副会長、請川公衆衛生理事 

     ○北海道歯科衛生士会小樽支部 

       角田支部長                          

○小樽市保健所 

中村主幹、健康増進課 柴田課長、藤川主査 

                                       以上６名     

会議要旨 

１．開会                           

２．報告事項 

 （１）アンケート報告書について（保健所主幹より報告） 

    「あなたの歯は何本？」事業アンケート調査報告書が完成し、小樽市歯科医師会及び歯科衛生士

会小樽支部への報告書の配布を終えた。 

 （２）後期高齢者歯科健診進捗状況について（歯科医師会公衆衛生理事より報告） 

役員改選後、初の市担当者との打合せが、明日予定されている。 

    健診受診票等印刷が７月下旬～８月の上旬となり、8月中旬頃に対象者に届くようになるとの

ことで、歯科医師会は、７月下旬に会員に向けての説明会を開催予定。 

    現時点では、健診実施歯科医療機関一覧表は作らず、小樽市歯科医師会会員の歯科医院であれ

ば、どこでも受診できるよう考えている。 

３．協議事項 

 （１）アンケート結果の活用方法について 

 結果の概要を、市総務部広報広聴課に市の広報１１月号への特集記事として掲載できない

かどうか依頼している。本来、特集記事については、年度当初に掲載内容が決定しているた

め、１１月号への掲載については、今のところ未定。ボリュームとしては、１頁を予定して

いる。 

 報道機関への投げ込みを予定している。歯科医師会との協働事業であることをアピール。

（記事として取り上げてもらえるかどうかは未定） 

 北海道歯科学術大会、北海道口腔保健学会などへの発表を検討。（道内でも歯科医師会と保

健所の協働事業についての事例発表は少ない。） 

（２）平成２９年度のリーフレット（案）について 

   ＜リーフレット（案）の修正について＞ 

 図表、画像などの選定、文字数、色など、様々な御意見を頂いた。7月中にメール等で意見 

交換しながら修正していく。 
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＜受診者へのアンケートについて＞ 

 歯科医院向けアンケート結果では従事スタッフの負担感が大きいと回答したスタッフもい

たことから、完成リーフレットを希望する歯科医院の待合室に刊行物として設置してもら

うことを提案したが、歯科医師会からの意見により、アンケート結果では、市民の反応は良

好であり、事業が効果的であったことからも、昨年度同様、現在歯数記入欄を設け従事スタ

ッフからリーフレットを説明して渡していただくよう変更する。受診者アンケートも実施

する。 

 昨年と同様に９月から事業が開始できるように、８月末までにリーフレットの印刷を終え

て、協力歯科医院への配布準備に入る。 

そのため、８月初旬には、リーフレット最終案を固める。 

４．その他 

（１）禁煙支援について 

 保健所では、個人への禁煙支援として、禁煙宣言の登録を行い、禁煙を促す取組を行ってい

るが、歯科医師会等他の団体との協働ができないか模索中である。 

 歯科医師会の禁煙支援についての取組として、北海道歯科医師会主催の研修会のほか、小樽

市歯科医師会でも研修会を開催している。診療室での禁煙支援の取組については個々の会

員に委ねている。 

 インプラント施術を行う歯科医院に勤務する歯科衛生士は、必ず禁煙指導を行っている。喫

煙者は、手術の傷が治りにくいとの事。 

（２）今年度事業について 

 「あなたの歯は何本？」事業の継続 

 第２回小樽市健口講座の開催 

加藤副会長から上浦歯科医師に打診し、了承済みである。 

今後、日程等詳細は保健所と講師間で調整する。（１１月開催であれば、９月中旬までに。） 

 歯科医師会が主催、共催する各種イベントを利用しての歯周病予防啓発を実施する。 

歯間清掃用具（歯間ブラシ、口腔ケアスポンジ等）の体験及び配布を行う。 

いきいき健康祭り（１０月１日）や「いい歯の日」イベント（１１月１２日）に実施できる

よう準備する。 

（３）次回の会議について 

平成２９年８月８日（火）１９：００開催 

 

 ５．閉会 

 


